
アンケート集計 

講演会 

『魅力ある介護の創造、未来の想像   

～若手介護職員へのエール～』 

 
（３７人回答） 

１ 所属 

介護老人福祉施設 （ ８ ）人  介護老人保健施設 （ ４ ）人 

通所系サービス事業所 （ ６ ）人 グループホーム （ ０ ）人 

訪問介護事業所 （ １ ）人 有料老人ホーム （ ０ ）人 

小規模多機能型居宅介護 （ ３ ）人 介護療養型医療施設 （ １ ）人 

障害者支援施設等 （ ３ ）人 児童福祉施設等 （ １ ）人 

福祉系学校 （ １ ）人 病院 （ ２ ）人 

その他 （ ７ ）人 無記入 （ ０ ）人 

 

２ 職種（複数回答） 

介護職員 （ ２０ ）人  介護支援専門員 （ ８ ）人 

生活相談員/支援相談員 （ ５ ）人 ホームヘルパー （ ６ ）人 

看護師 （ ０ ）人 管理者 （ ６ ）人 

医療系職種 （ ０ ）人 その他 （ ４ ）人 

無記入 （ ０ ）人     

 

３ 本日の講演会はいかがでしたか。   

大変参考になった （ ３２ ）人  参考になった （ ２ ）人 

期待したほどではなかった （ ０ ）人  無記入 （ ３ ）人 

 

４ 感想 

・熱いご講演ありがとうございました。日々悩むこと落ち込むことイライラすること、たくさんあり

ますが、楽しいことももちろんたくさんある。理想もある。ということに改めて気づきました。こ

れからもできることを頑張っていきたいと思います。 

・利用者の方が毎日楽しく暮らしていけるようにしていきたいと思いました。利用者の人に声をかけ

る時は否定から入るのではなく、優しく声かけをし、入居者の方が嫌な気持ちにならないように努

力していきます。 

・お話全般的に共感させて頂ける内容が多く、なかなかその発信が上手くできない自分を“だめだな

ー”と思ったりして時間を過ごしました。裏の主任うちにも居ます。戦うことを恐れずにふんばり

ます。職員研修でじかに話をして頂きたいなーと思います。 



・日頃の仕事・利用者・職員への声かけ、一度振り返ってみたいと思いました。相手にありがとうを

言えるようにしていきたい。職場の雰囲気が良くなり、働きやすい、利用したい施設を目指したい。 

・利用者さんで毎日その日の夜勤者を聞いてくる人がいます。自分も若い頃はその日の日勤者、一緒

の夜勤者を毎回気にしていたことを思い出しました。良い意味で気にしていたのではなかったなと

つくづく思いました。 

・自分が介護福祉職として今何が出来るのか、利用者さんへ「ありがとうございます」と伝える為に

どうしたら良いのか考え続けたいと思います。とても良い講演でした。有難うございました。 

・見極める力と待つ力は日常のかかわりの中で常にあります。出来ないことに工夫をしてみる。を参

考に考える介護を心がけたいと思いました。 

・すごく元気をもらいました。明日からまた頑張っていこうと思います。私にできることをやってい

きます。 

・私の施設にも鬼がいます。人手不足のため退治(解雇)する事もできず、困っていましたが、鬼は退

治する前に、仲間(改心)する方法みたいな物を考えるきかっけになりました。 

・自分が思う介護とそうではない介護があることを考えさせられました。しかし、あきらめたらいけ

ないと強く思わされました。 

・明日から専門学生の実習が始まります。本日の講演で学んだことを学生に伝えたいと思います。 

・初心に帰れました。 

・大変心に響くお話でした。明日から頑張れます。 

・激熱！そこの温度までは無理だけど、言い続ける、やり続ける、あきらめない！ 

・いろんなヒントをいただきました。まだまだ発信できることがありますね。 

・すごくすごく良い研修でした。ありがとうございました。新しい気持ちで前進していきます。 

・利用者さんにありがとうを言えるよう、声かけしていたかな？と思いました。再度、日頃の自分自

身の声かけを考えてみようと思います。 

・あきらめずがんばろうと思えた。 

・とても素晴らしいお話でした。講演会を受けに来て本当によかったです。またお話しききたいです。

とってもありがとうございました。 

・今回の内容を職場で伝えたいと思うし、自分自身を振り返ってみたいと思います。 

・病院で働いており、人員不足により、忙しい日々が続いており、毎日が流れ作業みたいな介護にな

っているのが現状です。今一度、初心に戻り、介護を見直す機会になりました。 

・明日できる事を今日聞いたなかからやってみようと思います。 

・理想を言わなければ今後の福祉はないと言われた言葉にそうだなと思いつつ、デイサービスに来ら

れる人がケアハウス・施設に移り、したを切って現在入院。デイサービスにかかわった職員は気を

落としています。やはりひとりひとりの力でははたせないです。 

・自分の事業所でも「あんた今日来んかったね」「最近見なかったね」と言われることがあって、吉岡

先生の話を聞いて、自分の事を入所者の方が待ってくれているんだな、こんなに嬉しい事はないな

と改めて気づかされました。もっと入所者に対して「ありがとう」という言葉をしっかりかけてい

きたいと思います。 

・吉岡先生の講義を昔聞いて、介護について色々考えさせられました。今日また話が聞けて、今の職

場で役立てたいです。 

・初心にかえりました。 



・初心にもどってもう一度聞くことができた。 

・今日の講演を聞いて、「ありがとう」の介護を実践してみたいと思いました。入居者から「ありがと

う」と言われることはあるが、職員から「ありがとう」ということがなかったので、改めて「あり

がとう」はとても大切なことでもあり、嬉しい気持ちになることを知れました。 

・介護職員の一員として利用者の方にどう過ごしてもらいたいか、どうしたら笑顔があふれて生きた

いと思ってもらえるのか、今日の講演で考える事ができました。 

・働き始めて２年目ですが、今の施設色に染まってしまっているなと思いました。就職前に思い描い

ていた介護を考え直して、仕事したいと思いました。講演に参加させていただき、ありがとうござ

いました。 

・先生からの熱量はすごくいただきました。現場で勤務していなく今日のお話が実行できませんが、

介護福祉士として働いていた時の事を反省するばかりでした。いいお話を聞かせていただき、本当

にありがとうございました。 

・考える介護が本当に大切だと思いました。勉強になりました。ありがとうございます。 

・初心を思い出す事ができ、利用者様の事を考え、利用者主体の介護を実践できる様に自分自身心掛

けていきます。「誰のため」を常に頭に置いていきたいです。理想をあきらめず、目指し続けたいで

す。 

・４月から管理者となり、慣れない仕事も多い中、新しい職員に対しどう接していいか、介護職とは

何かなどわからなくなってきていた中でこの研修を受けました。また明日から頑張れそうです。あ

りがとうございました。 

 

 

５ 今後受けてみたい研修内容や、研修講師などはありますか。 

・ハラスメント 

・認知症ケア 

・統合失調等精神疾患の対応 

・コミュニケーション 

・ストレッチャーでの移乗、移動など 

・感染対策 

・ＢＣＰ 

・災害時対応 

・モチベーションアップ 

・虐待防止 

・身体拘束廃止 

・生産性向上 

・ポジショニング 

・介護に全く関係のない研修 

・吉岡先生にいろいろなことを聞きたい 

・急変時の対応 

・介護職でもわかる内服知識 

・もう一度、吉岡先生の話を聞きたい 



・現場と勉強してきた事や研修での差をいかにしてちぢめていくか。介護にたずさわる私にとって相

手の立場に立つ程、悩みが多くなるように感じます。医師、支援専門員、ヘルパー、介護士、事務

所の連携について 

 

 

６ 研修開催方法について、ご希望はございますか。（複数回答可）   

集合研修 （ １１ ）人  オンライン研修 （ ５ ）人 

ハイブリッド研修 （ １１ ）人 

 

  

 

 


